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Antrag zum Stadtrat am 11. 07. 2024
TOP: Beschluss der Hauptsatzung für die Stadt Alzey

Weitergehender Antrag
Redebeitrag

Die Sachgebiete Umwelt und Klimaschutz sind zentrale Aufgabenbereiche. Ihre Bedeutung wird in Zukunft 
stark zunehmen. Der Umfang der Arbeit erfordert es, dass diese Themen in einem eigenständigen und vom 
Baubereich unabhängigen Fachausschuss behandelt werden. So können die Themen fachlich konzentriert 
werden. Die Ausschussmitglieder haben an den Themen Umwelt und Klimaschutz ein besonderes Interesse 
und sind entsprechend motiviert. 

Der Bauausschuss behandelt völlig andere Themen. Er wäre durch die Fülle der Themen im Bereich 
Umwelt und Klimaschutz wieder überlastet, wie in der Vergangenheit. Die Sitzungsstunden, die der 
Umweltausschuss und der Arbeitskreises Klimaschutz in den letzten Jahren bewältigt haben, können 
unmöglich noch dem Bauauschuss zugeschlagen werden. Umwelt und Klimaschutz würden wieder 
wie früher unter „ferner liefen“ behandelt. Oder viele Themen würden erst gar nicht im Bauausschuss 
besprochen.  Das darf nicht sein. So könnten wir unserer Verantwortung für Umwelt und Klimaschutz nicht 
gerecht werden.

Die bisherige Praxis im Ausschuss zeigt, dass Bedarf nach einem eigenen Gremium besteht. Der Ausschuss 
müsste auch deutlich häufiger tagen. Es wäre erforderlich, die Themen, die im informellen Arbeitskreis 
Klimaschutz besprochen werden, voll in den Ausschuss zu integrieren. Der Ausschuss tagt öffentlich und die 
Unterlagen sind im Ratssystem allgemein zugänglich. Das ist beim Arbeitskreis nicht der Fall.

Eine Bürgerbeteiligung wie im Arbeitskreis könnte auch im Ausschuss umgesetzt werden. Auch wäre 
es nötig, dem Ausschuss mehr Beschlussvorlagen vorab zur Entscheidung vorzulegen, anstatt oft nur 
Mitteilungsvorlagen im Nachhinein bekannt zu geben, wenn alles gelaufen ist. Das hätte auch in der 
Vergangenheit schon geschehen können. 

Wird der Ausschuss beibehalten, wäre noch neu zu regeln, welche Aufgaben übertragen werden sollen. 
Die bisherigen Formulierungen sind doch etwas vage. Auch müssen die Mitarbeitenden im Sachbebiet so 
ausgestattet werden, dass sie ihre Aufgaben auch erfüllen können.
Wir sehen die große Chance, dass der Umweltausschuss zu einem lebendigen Forum für die ökologische 
Weiterentwicklung der Stadt Alzey wird.

Wir hoffen auf Ihre breite Unterstüzung für unseren Antrag und sagen schon mal „Danke sehr!“

(Detlev Neumann)


